
議会改革推進委員会 会議録 

開 催 日 平成２９年２月２４日（金） 

会議時間 
午後 １時３０分 

午後 １時５０分 

～ 

～ 

午後 １時３５分 

午後 ２時３７分 

開催場所 第１委員会室 

出席委員等 

[委員長] 清宮 誠  [副委員長] 小須田 稔 

[委 員] 平野裕子 , 久野妙子 ，橋岡協美 ，萩原陽子  ，伊藤壽子 ， 

     敷根文裕 

[ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ]  川名部 実（議長） 

欠席委員等  な し 

委員外委員 な し 

説 明 の た め 

出席した者の職氏名 

な し 

 

議会事務局 
[局 長]  橋口庄二  [次 長]  鈴木則彦 

[書 記] 村上一郎 ，宮崎由美子 , 齊藤雅一 

協議事項 
(1) 質問席の設置について 

(2) 次回の日程について 

 
【決定事項】 

(1)以下のとおり答申する 

 ・質問席は、費用のかからない方法で設置すべき 

 ・具体的な実施方法は、然るべき機関で検討することとし、以下の２通りを提案する 

   ①現状の前４席を質問席とする 

   ②テーブルを設置し質問席とする 

 ・質問席は準備が整い次第実施し、改選後再度検討する 

 ・今後の検討事項として以下を報告する 

   ①施行部席の改善 

   ②傍聴環境の充実 

 

【主な意見】 

(1) 演台の設置に関する意見 

  □ 事務局から提示された移動式演台の金額（８０万・１００万）では導入すべきでない。 

  □ 「移動式演台の設置」、「前４席の質問席の活用」のいずれの案でも、映像に映る議員の固定

化は解決しない。常に登壇して質問することも検討してみては。 

  □ 会議テーブルを活用することで、費用をかけず質問席を設置することも可能では。 

   

(2) 既存の議席を質問席とすることに関する意見 

□ 簡易な改修で実施可能。映像に映る議員の固定化の改善は、カメラワークで改善出来るので

は。 

 

(3) 今後の検討事項として、議長に申し送りする事項に関する意見 

□ 答弁の多い執行部の職員を中央に配置するよう、議会から執行に要請していただきたい。 

  □ 傍聴席の改善を早急に取り組むことを申し送りしてもらいたい。 



 □ 答弁席を設けると、移動に時間がかかることから、質問席のみを設けて実施すべき 

 

 

 

 

以上のとおり会議要録を作成し、ここに署名する。 

委員長  清宮 誠 


